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SÚMULA DA 125ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA CPUA-CAU/RS 
 

DATA 09 de agosto de 2023, quarta-feira HORÁRIO: 9h às 12h  

LOCAL Sede do CAU/RS – Dona Laura nº 320/ 14º e 15º andar, sala de reuniões nº 1 

 

PARTICIPANTES 

Pedro Xavier Araújo Coordenador 

Emílio Merino Coordenador Adjunto 

Marisa Potter Membro Suplente 

Orildes Tres Membro 

Valdir Bandeira Fiorentin Membro Suplente 

ASSESSORIA 
Karla Ronsoni Riet Assessora Técnica 

Jaime Léo Martines Soares Assessor Jurídico 

SECRETARIA Letícia de Ávila Ourique Assistente de Atendimento e Fiscalização 

CONVIDADOS(AS) 
Tales Volker Gerente Geral 

Luciana Aranalde Advogada e Consultora LGPD 

 Márcia Santana Fernandes Advogada e Consultora LGPD 

 

1. Verificação de quórum   

Presenças Verificado o quórum para o início da reunião às 9h com os(as) conselheiros(as) acima 
nominados(as). As conselheiras Evelise Jaime Menezes e Ingrid Louise de Souza Dahm 
solicitaram a convocação dos seus membros suplentes. 

 

2. Votação das súmulas das reuniões anteriores   

Discussão A súmula da 124ª reunião ordinária é aprovada por 4 votos favoráveis, com uma 
ausência. 

Encaminhamento Colher assinaturas da secretária e do coordenador e publicar no site do CAU/RS. 

 

3. Comunicações   

Relator(a) Pedro 

Comunicado O coordenador Pedro fala que participou do Encontro Nacional das CPUA-CAU/UFs, 
que ocorreu em Aracaju/SE no dia 25/07. Relata que foi sua primeira participação 
como conselheiro do CAU/RS em um evento fora do estado do RS. Estavam presentes 
no evento, coordenadores de outras comissões do CAU/RS e, também, de outros 
CAU/UFs. Fala que o evento foi positivo e teve dois pontos principais de pauta: projeto 
Amazônia 2040 e projeto CAU Educa. A apresentação e debate do Projeto Amazônia 
2040 levantou a questão de que todo o Brasil deve se preocupar com as questões 
ambientais da Amazônia, e não somente o estado do Amazonas. Fala que o CAU/BR 
tem uma ideia de implementar o CAU Educa como plano permanente dentro do 
conselho. As conselheiras Marisa e Orildes também participaram virtualmente do 
evento. 

Relator(a) Marisa  

Comunicado A conselheira Marisa comenta que o CAU/RS, desde julho, não participa mais do 
COMPAM - Conselho de Proteção Ambiental do Município de Pelotas. Mesmo assim, 
participou de palestra online com especialista, durante reunião ordinária deste 
conselho em 08 de agosto, que tratou do tema Emergência Climática, causas e 
consequências como as provenientes do desmatamento na Amazônia entre outras 
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que afetam a sociedade. Informa que trouxe anotações importantes para colaborar 
com o Observatório Urbano.  

 

4. Apresentação da pauta 

Mantida a pauta previamente apresentada. Inseridos os itens 6.1 extra pauta. 

 

5. Ordem do dia 

5.1. Plano Diretor - Carta de Passo Fundo- Item 6  

Fonte CPUA-CAU/RS 

Relator(a) Membros 

Discussão A assessoria compartilha o documento da Carta de Passo Fundo. Os membros 
discutem o item 6, que trata por solicitar à presidência do conselho que, através do 
gabinete e da gerência jurídica, fortaleça e amplie as ações de orientação e de viés 
educativo no âmbito do planejamento urbano e da elaboração ou revisão dos planos 
diretores dos municípios do RS. Discutem sobre as possíveis ações que o CAU/RS pode 
fazer, como eventos, comunicações em redes sociais e cursos. Discutem em se ter 
mais espaços no CAU para desenvolver ações sobre o tema, e o coordenador Pedro 
comenta que houve uma plenária temática específica sobre o plano diretor. 

Encaminhamento Pautar para a próxima reunião. 

 

5.2. Observatório Urbano- exemplos de Observatórios existentes e metodologia   

Fonte CPUA-CAU/RS 

Relator(a) CPUA-CAU/RS 

Discussão A assessoria compartilha a minuta do Observatório. O conselheiro Pedro fala que a 
discussão da metodologia para a criação do Observatório, ficará par a próxima 
reunião, devido a impossibilidade de participação da secretária geral Josiane. Fala 
sobre a utilização da palavra “observatório”, relata que existem dezenas de 
observatórios e que a palavra em si, pode ter muitas interpretações; por realização 
de uma pesquisa, encontrou observatório de pesquisa, observatório de conflitos 
urbanos, entre outros. Fala sobre o “Observa Poa”, que é uma ideia de um banco de 
dados demográficos do município de Porto Alegre, que se assemelha com a ideia do 
observatório da comissão. 

Encaminhamento Pautar para a próxima reunião. 

 

5.3. Representantes- relatórios respondidos  

Fonte CPUA-CAU/RS 

Relator(a) Pedro Araújo 

Discussão A assessoria informa que as reuniões extraordinárias, com participação dos 
representantes, estão agendadas para o dia 23 de agosto de 2023, das 13:30h às 15h, 
e para o dia 22 de novembro de 2023, das 13:30h às 16:30h, ambas serão de forma 
remota. A assessoria informa que, até o dia de hoje, houve o retorno de 19 respostas. 

Encaminhamento A assessoria fará o monitoramento dos retornos dos relatórios dos representantes e 
distribuirá entre os membros, até o dia 11 de agosto, para serem analisados e 
discutidos na próxima reunião da comissão. Pautar para a próxima reunião. 

 

6. Extra Pauta 
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6.1. Implementação da LGPD no CAU/RS 

Fonte GERGER 

Relator(a) Tales Volker e Consultoria LGPD 

Discussão O gerente geral Tales fala sobre as atividades de sensibilização da implantação da 
LGPD e do SEI, em um evento realizado pelo CAU/RS aos funcionários, no mês de 
julho. Apresenta as advogada e consultora da LGPD, Luciana e Márcia. Fala que o 
objetivo da reunião é uma conversa, para conhecimento da rotina da comissão e 
coleta de informações para identificar as rotinas dos processos e documentos 
sensíveis. A consultora adv. Luciana fala sobre tipos de dados que podem ser 
considerados sensíveis, para coletar com a comissão, e diagnosticar se há riscos de 
vazamento de informações nos tramites de documentos da comissão. O coordenador 
Pedro relata as pautas pertinentes à CPUA; fala sobre os processos com os conselhos 
de representantes nos municípios, dados que circulam no grupo de whatsapp, 
planilha com dados dos representantes, formulário de relatórios semestrais no 
Google Forms, e os meios de comunicação que são utilizados para compartilhar 
informações e documentos com os representantes e com a comissão. A consultoria 
faz anotações das informações relatadas. 

Encaminhamento Sem encaminhamentos. 

 

7. Definição da pauta da próxima reunião 

Assunto Plano Diretor - Carta de Passo Fundo- Item 6 

Fonte CPUA-CAU/RS 

Assunto Observatório Urbano- exemplos de Observatórios existentes e metodologia 

Fonte CPUA-CAU/RS 

Assunto Representantes- relatórios 

Fonte CPUA-CAU/RS 

 

8. Encerramento - verificação de quórum 

Presenças O conselheiro Valdir ingressa na reunião às 09h38min, e sai às 11h. 
A reunião encerra às 12h com os(as) participantes acima nominados(as). 

Encaminhamento A súmula será enviada por e-mail para leitura e revisão. 

 
 
 
 
 
 

Letícia de Ávila Ourique 
Assistente de Atendimento e Fiscalização do CAU/RS 

 
 
 
 

Pedro Xavier de Araújo 
Coordenador da CPUA-CAU/RS 
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